

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y aclaraciones, al Administrador, Plaza del Corralillo, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Salamanca, un mes. 1'25 pts
Fuera de idem, un trimestre. 4'50 "

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. —No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Sábado 20 de Mayo de 1899

Año XV—Núm. 424!

RICARDO NIÑO CIRUJANO-DENTISTA

Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal
Desde el 15 de Marzo, Plaza Mayor, 36 principal

JACINTO NIÑO COMERCIO DE SEDAS Y MERCERIA

46, Plaza Mayor, 46
Ultimas novedades para la presente estación. Superiores corsés forma francesa. Especialidad en artículos para modistería.
Precios baratísimos

CARDENAS

15, SAN PABLO, 15
Baños mundos de primera. Maletas desde cuatro pesetas en adelante. Gran surtido en todos los artículos de sillería y guarnicionero. Artículos de viaje y caza. Guarniciones para toda clase de carruajes.
15, San Pablo, 15

DON CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca
Horas de consulta: mañana, de once a una; tarde, de tres a cinco.—Espos y Mina, 8.

EL ANTIGUO establecimiento de muebles situado en la calle de Zamora número 15, frente al colegio de las Jesuitinas, se ha trasladado a la plaza de San Juan de Barbalos, número 2, donde antes estaban los obradores de construcción, M. Ortega. 30—21

Compañía arrendataria de tabacos

Se admiten proposiciones desde esta fecha hasta el día 31 de los corrientes como plazo indefectible, para contratar por cinco años los servicios de arrastres de bultos de tabaco en esta provincia. Las personas que deseen interesarse en el negocio, pueden tomar nota de los servicios y de las condiciones bajo las cuales se contratan, así como de cualquier otro dato que les sea necesario en las oficinas de la representación, Palominos 2, y subalternas de la Compañía en la provincia.

VENTA DE CASA

La de la calle del Tostado número 1, compuesta de planta baja y principal, patios, cuartos y habitaciones en disposición de vivir en ella seis vecinos.
En el despacho del Procurador don Cipriano Durán, se dará razón del precio y condiciones. 6—4

Hierro Bellido

Preguntad á los muchísimos enfermos de anemia, cloro-anemia, con exceso ó defecto en el periodo, de linfatismo y escrófulas, que han usado el HIERRO BELLIDO y todos os dirán, que en muy corto tiempo y cansados de tomar otras preparaciones similares, han encontrado con tan preciado medicamento, una pronta y segura curación. Es especial en la anemia de las embarazadas, por no producir extenuamiento.
De venta, en las farmacias y droguerías de esta ciudad, donde pueden hacerse los pedidos. 90—59

BERNARDO CACHORRO

Interesa á todos saber que esta casa vende todas las existencias de calzado de la actual temporada á precios de fábrica.
Brodequy y bota carterá abrigo señoría á 5 pesetas par.

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

¡ADELANTE!

Ante la evidencia de los hechos, de nada sirve que el ministro de la Gobernación quiera quitar importancia al triunfo de los republicanos en las pasadas elecciones municipales.

Tras largo periodo de diferencias y antagonismos, que los partidos monárquicos han sabido aprovechar con daño no pequeño del país, parece que asistimos en estos momentos á una verdadera resurrección del gran partido republicano español, cuyas fracciones, antes tan distanciadas, se aproximan cada día más.

En este movimiento de concentración, al que han contribuido en gran manera las desdichas de la patria, el entronizamiento de la reacción y la voz elocuente del gran Castelar, fía la nación esperanzas en más venturosos días.

No defraudarlas es lo que ahora importa.

Hemos gastado muchas energías en reñir batallas dentro de casa, y es preciso emplearlas, en lo sucesivo, en algo más útil y patriótico; en reanimar el antes abatido espíritu de esas masas republicanas, hartas de ver cómo sus antiguos directores se despedazan mutuamente y ganosas de que las que alienten y conduzcan á reñir último y decisivo combate por el triunfo de su causa.

El impulso está dado y es lo cuerdo aprovecharle antes que le esterilicen nuevos desalientos.

Aquella activa propaganda de otros tiempos parece olvidada en el campo republicano. En Salamanca y su provincia, pocos se cuidan de despertar los entusiasmos dormidos, y decimos pocos, porque es de justicia hacer una excepción honrosa en favor de Germinal, la naciente asociación, que consagra sus iniciativas á tan provechosa empresa.

Es necesario imitarla, secundarla en sus nobles esfuerzos, y que aquí, como en otras villas y ciudades, donde de antiguo la idea republicana tiene arraigo, se anuncie la buena nueva y se prediquen las únicas soluciones regeneradoras de este infortunado país.

PÁGINA AGRICOLA

Edad de la pubertad en el toro y en la vaca

Las diferencias de opiniones que todavía subsisten entre zootécnicos y criadores acerca de la edad en que más conviene dedicar al toro y la vaca á la reproducción, dimanán de no haberss

hecho las observaciones y experiencias en que tales opiniones se fundan, en individuos de la misma raza, de igual precocidad y que estuvieran colocados en análogas condiciones de medio.

Para formular nosotros algunas reglas prácticas aplicables á todos los casos que puedan presentarse en la cría de los grandes rumiantes domésticos, estudiaremos tan importante cuestión teniendo presente la influencia del origen étnico de dichas reses y de las condiciones de vida en que se críen.

La pubertad ó aptitud para la reproducción, no suele presentarse, en los animales de que tratamos, hasta los diez ó doce meses de haber nacido, aunque no es raro, tampoco, que algunos sean púberos antes ó después de la mencionada edad. Como ejemplos curiosos de reses que fueron púberes en edad muy temprana, citaremos sólo los dos siguientes, que fueron observados por Mr. Abadie: un ternero Durham bretón, de medio año de edad, saltó y fecundó á una ternera, y una ternera también Durham bretona, á los cuatro meses y medio de nacer, quedó fecundada por el toro.

Las causas que contribuyen á que se adelante ó retrase la pubertad en las reses vacunas, son múltiples y no todas están bien determinadas. La raza, el clima, la alimentación y los cuidados que se tienen con dichos animales desde que nacen, influyen positivamente en el fenómeno que nos ocupa. Por tal motivo, sólo conociendo de antemano todos esos datos, podrá designarse con acierto la edad en que, lo mismo el macho que la hembra, deben comenzar á servir como reproductores.

El macho es apto para multiplicarse desde edad muy temprana; pero será siempre prudente no utilizarle en la procreación hasta que tenga, por término medio, de dieciséis á dieciocho meses, pues hasta esta época de la vida, no suele contar, por lo general, con el necesario vigor y energía para desempeñar bien su delicado cometido.

No es tampoco conveniente esperar, según aconsejan algunos autores, á que el reproductor en cuestión tenga una edad más avanzada, pues de ordinario hay que separarlo de su destino en cuanto tiene de tres á cuatro años, porque pasando de esta edad, suele hacerse muy pesado, peligroso, de malas intenciones y de difícil manejo, amén de sentir mucho los efectos de la castración, de cebarse con dificultad y de proporcionar una carne de muy medianas cualidades. Únicamente ejemplares de excepcionales condiciones se deben conservar por más tiempo.

Para impedir los inconvenientes que ofrece la pronta utilización del becerro como reproductor, bastará calcular el número de saltos que haya de dar durante cada estación de la monta, con arreglo á su estado de carnes, á su vigor constitucional y á su edad; mientras no pase de los dieciocho meses, verificará, á lo sumo, una cubrición cada dos días, en tanto que podrá hacer dos ó tres diarias—pero nunca más—cuando tenga de dos años en adelante y sea robusto y vigoroso.

Los becerros de razas precoces que estén bien nutridos desde su nacimiento, pueden dar mayor número de saltos en las primeras temporadas de monta, que aquellos que pertenecen á razas comunes y se hallan insuficientemente alimentados.

Por consecuencia, al ganadero le toca resolver tan complicado problema, asignando con discreción á cada reproductor el número de hembras que ha de cubrir.

(Continuará.)

CARTA DE MADRID

Mayo 19.

Alcance de noticias

Habana 19.—En una sangrienta colisión habida entre paisanos y la policía, han resultado un agente muerto y muchos paisanos y agentes heridos.

Paris 19.—Los carteros se han declarado en huelga á causa de haber desechado el Senado un crédito votado en el Congreso y destinado á mejorarles el sueldo.

El Papa ha dado órdenes para que se celebren misas en toda Europa con motivo del ochenta aniversario de la reina Victoria de Inglaterra.

El soberano pontífice, al dar esta orden al cardenal Rampolla, ha añadido, que la reina es una de las más grandes bienhechoras de la humanidad y que en diferentes ocasiones ha impedido que estallase la guerra.

Telegrafían de Málaga que al retirarse anoche á su alojamiento, desde el meeting, el señor Nocedal fué silbado por algunos grupos, fácilmente disueltos por la policía.

Nueva York 19.—Despachos de Manila detallan la toma de San Isidoro. El coronel Fren, con fuerzas del 22 y 30 regimientos, el de Minnesota y el de Oregon, atacaron la plaza, de madugada, arrojando á los filipinos hacia el interior. Nuevo combate sobre el río, á milla y media de San Isidoro, obligó á los filipinos á retirarse. Eran éstos 2.000 y tuvieron 5 muertos y 20 heridos.

Cotización de la Bolsa

Interior, 62'90.
Exterior, 69'25.
Amortizable, 72'70.
Cubas viejas, 67'90.
Cubas nuevas, 58'85.
Empréstito de Aduanas, 94'15.
Empréstito filipino, 75'25.
Banco, 413'00.
Tabacos, 000'00.
Paris vista, 19'00.
Londres vista, 00'00.

Le Matin de hoy, ocupándose del móvil que guió al czar al promover la conferencia del Haya, dice que la idea de obtener una tregua que diera tiempo á Rusia para fortalecerse, en tanto que otras naciones se meten en gastos inmensos, imponiendo luego su voluntad al imperio ruso por el peso de la masa de su población, lo germinó nunc en la mente de Nicolás II, por más de que existía y existe en el ánimo del pueblo ruso.

Para demostrar esto, cita un estudio acerca de Katki, cuyo programa, que fué

adoptado por el czar Alejandro III, era que Rusia debía evitar á todo trance una guerra, en interés á la prosperidad del país.

Termina diciendo que, para asegurar la paz, es preciso quitar á Alemania la supremacía que tiene en Europa, devolviendo á Francia su ascendiente político por medio de la alianza franco-rusa.

Una vez asegurada la paz de este modo, el czar podría reducir los presupuestos que tienen hoy ahogada á Rusia.

Con motivo del congreso católico de Lemberg, al que asistieron 100.000 personas, han ocurrido tumultos por un discurso contra los socialistas. La policía disolvió el congreso é hizo 30 detenciones.

Se han repetido en Grénoble (Francia), las manifestaciones, aunque sin gravedad.

El señor Castelar niega que proyecte hacer nuevas declaraciones. Confía en que, para bien de la patria, llegará á hacerse la concentración democrática.

Telegramas de Manila dicen que Aguinaldo se encontraba ayer en Cabaugan, al Norte de San Isidoro.

Dos delegados filipinos que se hallan en este último punto, han manifestado que el Congreso insurrecto destituirá á Aguinaldo si en el término de dos días no pide la paz, puesto que los filipinos están decididos á rendirse sin condiciones de ninguna clase, con tal de que la paz se haga lo más pronto posible.

El Congreso ha nombrado á los señores Buen Camino, Pilar, Argüelles, Torres, Paterno y Herrera, para que en su nombre, traten con el general Lawton; pero la marcha de éste, que continúa siempre avanzando, ha impedido á los comisionados poder llegar hasta donde él se encuentra.

AGENCIA ALMODOBAR.

Aventuras de Perete

Perete está muy malo; con una calentura que le abrasa. Su pobre madre no hace más que arroparle con la manta y sujetarle, porque quere echarse al suelo y sacarle los lústre á las patas del catre.

¡Pobre betunero! ¡Pobre Perete!

Sus compañeros de oficio no van á verle porque el camino de Alcantarilla está muy lejos del centro y allí no hay parroquianos; pero él bien se acuerda de ellos y en su delirio no hace más que decirles:

—No valéis ni una perra. ¡Gandules, embusteros! ¡Para dar charol, Perete! ¡Ni más ni menos que el hijo de mi mamá! Vosotros no sois nadie, y si no... ¡a verlo! ¡Vengan los cepillos, venga el betún!...

—¿Qué le ha pasado á Perete? ¿Desde cuando está así?

—Pues sucedió que el último día de las fiestas salía Perete del Oriental, después de las dos, diciendo muy bajito:

—Se acabó el carbón. Lo que es hoy nadie se dá postín con lo que trabaja este betunero.

Llevaba el hombre su gorrilla gacha, imitación á seda; sus alpargatas, peor que medianamente conservadas; sus calzones hechos un mapa mundi y su blusilla entre grisáceo y azulada, con un color indefinible que tenía más del polvo que del tinte.

Pero el atavío era lo de menos. Lo interesante era el fondo de aquellos misteriosos bolsillos que abultaban el pantalón á derecha é izquierda como si llevara en ellos dos monas de las grandes.

—Aquí no lo miro—salió diciendo el artista—hay mucha gente. Pa mi cuenta que llevo hoy más de quince pesetas. ¿A casa, a casa?

No pudo ser. Está su casa—y él diría que la de ustedes si pudiera ofrecérsela—en el camino de Alcantarilla. Mucho antes de llegar al puente, ya se le había acabado á Perete la paciencia y había empezado á sacar monedas del bolsillo para ver cuántas «blancas» salían entre la calderilla.

Salió un montón formidable de perros. ¡Toda una jauría! Y de vez en cuando, una peseta, dos pesetas, un escudo. De bolsillo en bolsillo, fué circulando el numerario.

—¿Cuánto había?
Bien contadas, trece pesetas y cuatro perricas.

Perete se asomó al pretil del puente para pensar á gusto en aquella fortuna obtenida en una mañana de trabajo. Había apartado la plata y la llevaba en la mano como si fuera una reliquia.

—¡«Mía» que si me cayera!

Debí tener alguna idea muy profunda, porque el hombre se quedó mirando los molinos como embobado, y luego, de pronto, volvió pié á trás y con paso muy vivo, echó paseo Garay adelante, sin hablarse con nadie.

—¡Ya sabía él donde iba! Llevaba más de un mes preocupado con el cartel de las fiestas pegado en las esquinas, con aquel cartel tan majo lleno de toros berrendos, coloraos y de todos colores, que propiamente parece que van á echarle el alto á cualquier paisano, con aquellos nombres en letras grandes «Guerrita, Reverte, Bimbila» —¡la gloria divina!

—¿Es que yo no soy quién para ir á verlos? ¿Es que no van á ganarse estas manitas dos pesetas pa una media entrada?

Y allí estaba ya, á la puerta de la plaza, pidiendo un billete como una persona.

Entró algo avergonzado y también algo arrepentido. Su madre le había dicho que le rompía un alón si malgastaba un céntimo, que le hacían falta unas alpargatas nuevas y un traje de ocho pesetas y una boina. Aquellas dos pesetas dedicadas al lujo y al postín, le daban al insigne Perete, hombre de conciencia, hombre práctico, ¡grande hombre!

Pero en cuanto vió la plaza hecha un ascua de oro, el redondel tan grande, los tendidos llenos de gente bulliciosa, los palcos cuajados de muchachas bonitas ¡olé! se le alegraron los ojos á Perete. —¡Al tendido, vámonos al tendido!

Desde la meseta del toril le llamaban al betunero á grandes voces. —Algún guasón —pensaba él—Pero no era un guasón. Eran el propio Canario y el mismísimo Ruiseñor, aves canoras y colegas del gremio.

—¡Eh! ¡Perete! ¡Aquí estamos! ¡Todos somos unos!

—¡Qué asnos! —dijo Perete—¡Pues no han venido también!

Y ella se fué con ellos y toda la corrida fué un puro jaleo. El sol apretaba de verdad; pero eso que le importaba á Perete? El Canario, hombre espléndido, le había obsequiado con un puro de á diez y la cabeza de Perete no estaba muy firme para pensar en la fuerza del sol. ¡Venga jarana, venga alegría! ¡Todos somos unos! ¡Aquí no hay parroquianos, ni betuneros! Lo menos diez botellas de limonada trasegaron los apreciables socios. Perete vió que una señora le echaba al Guerra su sombrero lleno de pájaros y flores, y fué y echó su gorrilla gacha.

Lo menos una hora tardó en volver la gorra y el pobre Pepete ¡aguanta candelal!

—¿Es que no me la van á devolver? Por fin llegó cuando ya el sol llegaba á la barrera y la corrida terminaba. A Perete le ardian las orejas; pero el Canario y el Ruiseñor lo cogieron cada uno por su lado.

—Ahora mismito—le dijeron—nos vamos á San Juan, á casa de la Molinera. ¡Oé el Guerra!

—¡Qué asnos! —dijo Perete—y se dejó arrastrar.

Lo que quería él era montar en los caballitos del tío Vivo, junto al teatro Romea. Aquella complicada y brillantísima máquina le infundía admiración. Pero el Ruiseñor y el Canario le llevaron de un vuelo al restaurant de la Molinera. ¡Venga vino! ¡Y salchichón! ¡Y blanco! ¡Y rollicos!

—Yo quiero michirones! ¡Yo quiero alcaciles!

De todo había en aquel prodigioso establecimiento. El Ruiseñor, el Canario y el Perete, triunfaban como grandes señores. La muchacha no hacía más que ir y venir trayendo cosas y huyendo el cuerpo, porque la alegría tomaba en aquella corporación formas muy variadas.

Al fin llegó el momento heroico. El Ruiseñor hablaba de sus conquistas y el Canario presentó ante los ojos asombrados de Perete un revólver, de veras, reluciente y temeroso, con un formidable gatillo y un cañón de acero, limpio como la plata.

—¡Aquí está un hombre! —decía el Canario, accionando como Napoleón en el puente del Jena. ¡Vengan valientes!

Perete sentía que el mundo daba vueltas —¡Andá ¡si estoy ya en el tío Vivo! De pronto vió una llamarada de fuego, oyó una atronadora detonación y aspiró el fuerte olor á pólvora que se metía por las narices. Le pareció oír la voz del Canario que decía lastimeramente: ¡Muerto soy!

—Pero ya no se enteró de más. Cayó como un pellejo debajo de la mesa, y de allí le recogieron y le llevaron á su choica del

camino de Alcantarilla. Todavía no sabe su madre dónde han ido á parar las ganancias, ni lo sabrá nunca el propio Perete cuando recobre su razón y registre los bolsillos del pantalón y de la blusa. ¡Ni una perrica!

—Pero ¡qué importa! ¡Otras fiestas vendrán y lucirán otros días venturosos en que el sol salga para todo el mundo!

—¡Insigne oficio, oficio castizo, de abolengo antiguo, como que arranca nada menos que de aquellos despiertos jóvenes Rincoete y Cortadillo que halló Cervantes rondando las encrucijadas de las calles y durmiendo en el polvo de los caminos!

N.

UN FENÓMENO

En la Coruña, una mujer llamada Manuela Cabezas, dió á luz dos niñas unidas por el pecho, que presentan cuatro brazos, cuatro piernas, cuatro orejas y dos cráneos compenetrados, que forman una sola cabeza grande y desarrollada, con una cara nada más.

Los cuerpos están unidos en toda la parte superior, hasta el epigastrio.

Mirándolos de frente, sólo se ven, aparte de las extremidades, dos orejas que vienen á ser una derecha y otra izquierda de cada feto. Las otras dos orejas están casi unidas en la parte posterior de la cabeza, en la cual se observa perfectamente la unión de los parietales de uno y otro cráneo, refundidos en una cabeza.

Un pequeño lunar indica la unión de los dos cráneos.

Del mismo modo que de frente se aprecian dos pechos ó mamas, uno correspondiente á cada cuerpo, se distinguen en el lado opuesto los otros dos en la misma forma: unos y otros son ligeras y sonrosadas manchas.

Las figuras de las dos niñas unidas, aparecen correctas en los miembros que resultan libres, denotando que son de todo tiempo.

Durante cinco ó seis minutos después de haber nacido, dieron señales de vida, tiempo suficiente para que les fuese administrada agua de socorro.

Algunos médicos hicieron proposiciones para adquirir el curioso fenómeno, pero fueron rechazadas.

Crónica local y provincial

La Diputación provincial se ha reunido ayer, y lo seguirá verificando hasta terminar los asuntos pendientes, entre los que se cuenta el nombramiento de cocinera del Hospital de Dementes, para cuya plaza vacante, por jubilación de la anterior cocinera, se presentan varias solicitudes, perteneciendo algunas de éstas á mujeres casadas, cuyos maridos, cuentan con oficios ó profesiones y, en aptitud de trabajar.

Aspirando también á la misma plaza algunas viudas desvalidas, cuyos maridos prestaron muchos y buenos servicios en la provincia, es de esperar que por equidad, y si se quiere, en estricta justicia, los señores diputados tendrán presentes estas consideraciones, agraciando con el nombramiento á cualquiera viuda, con preferencia á las que no se hallen en esta preferencia situación.

Y ahora que tanto se trabaja por moralizar los servicios públicos, produciría excelente efecto que el nombramiento aludido recayese en persona, cuyos antecedentes y conducta social no dieran lugar á que el público censurase los actos de la Diputación.

El ministro de Gracia y Justicia ha mandado dirigir una circular telegráfica á todas las Audiencias, pidiendo los datos necesarios acerca de las causas por delitos comunes en tramitación y ya sentenciadas contra repatriados de Cuba y Filipinas.

El objeto es estudiar dichos procesos, á fin de proceder en el asunto de indulto que los procesados soliciten como mejor haya lugar.

Por lo que pueda convenir á los profesores de instrucción primaria, citamos el siguiente caso, que no deja de ser curioso:

En las últimas oposiciones á escuelas elementales de niñas, con sueldo inferior á dos mil pesetas, verificadas en Madrid, protestó una opositora al adjudicarse plaza á otra compañera que sólo había solicitado, en la instancia presentada al efecto, dos escuelas conferidas en número de mayor mérito.

El tribunal no se creyó con atribuciones

suficientes para resolver el caso, y mandó la protesta de dicha opositora, junto con la propuesta general, al Rectorado, quien ha resuelto que no tiene derecho la opositora propuesta por el tribunal, por no haber consignado en la instancia la escuela que le confirió aquél, y ha nombrado á la que ocupaba el número siguiente en el orden de mérito y solicitaba una de las vacantes de la convocatoria.

M. LUDEÑA

Cirujano dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca

y dentaduras postizas

Precios módicos. — Rúa núm. 36.

En Ciudad Rodrigo ha fallecido la señora doña Buenaventura Mayor, esposa del conocido abogado don Atanasio de Pando. Reciba éste nuestro más sentido pésame por su desgracia.

El Ayuntamiento de Tala; anuncia que se halla vacante la plaza de médico titular de aquella localidad, retribuida con 500 pesetas anuales, por asistencia á las familias necesitadas y 1.500 que se comprometen á pagar los vecinos pudientes.

El plazo para solicitarla es de 30 días.

Nos escriben de Ciudad-Rodrigo que la epidemia variolosa ha vuelto á recrudecerse de tal manera, que el número de invasiones es grandísimo y bastantes las defunciones que dicha plaga está causando, sobre todo, entre los niños.

Las autoridades trabajan cuanto pueden para atajar los progresos del mal, y el vecindario reanuda sus esfuerzos con voluntad grandísima, pero todo se estrella ante la intensidad de la epidemia.

La inspección general del Estado ha remitido á las delegaciones de Hacienda una Real orden, en la que terminantemente prohíbe á los empleados ejercer como agentes de negocios, declarando solo compatible la profesión de abogado con los destinos públicos.

Los agentes que detuvieron á los timadores que en el paseo del Rollo pretendían engañar á Francisco Pedráz, fueron los guardias municipales Eduardo Rodríguez, José García y Ramón Vicente.

CONSUMATUM

El conocido comerciante, don Prudencio Santos Benito, ha trasladado todos los géneros sobrantes de la LIQUIDACION, á su antiguo comercio, Plaza Mayor número 18.

Don Luis Valls, tan conocido del público salmantino, está encargado de esta sección, habiendo recibido para surtir, bonitas vajillas, cristal, juguetería é infinidad de caprichos para regalos de boda.

Precios económicos

«GERMINAL»

A las nueve de la noche del domingo próximo, dará una conferencia, á la que se invita á todo el público de Salamanca, el socio Arturo Pérez, sobre el tema: «Funciones y órganos de la vida republicana de Salamanca.»

Se ha dispuesto por la Dirección general del Tesoro, que se persiga como defraudadores á todos los que se dediquen á adjudicar objetos públicamente, por medio de la suerte, y á los que efectúen rifas sin la debida autorización, ó que estando autorizados, dejen de satisfacer los correspondientes derechos á la Hacienda ó de cumplir las formalidades reglamentarias á que se hallan sujetos.

Registro civil

Anteayer se hicieron las siguientes anotaciones:

Defunciones

Rafael López Manzano.
Gregorio López.
Secundino de San Miguel.
Manuel Hernández Estévez.
Patrocino María.
Vicente Mesonero Martín.

Nacimientos

Gloria Camarón Martín.

La feria de ganados que durante los días 21, 22 y 23 del actual tendrá lugar en la vecina ciudad de Palencia, promete verse concurridísima.

El domingo, como ya saben nuestros lectores, se celebrará una gran corrida de toros. Sabemos que de esta capital y pueblos limítrofes, acudirán muchos tratantes y aficionados. La compañía de caminos de hierro del Norte ha hecho una rebaja en los precios de ida y vuelta, que son: Desde Medina 11'25 pesetas en segunda clase y 6'75 en tercera. Los billetes se expenderán los días 20 al 23 y serán valederos para regresar del 21 al 24 inclusive.

A 2.138 pesetas y 37 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 18 del corriente, en los fiatos de esta capital.

REMITIDO

A LOS REPUBLICANOS

Al lanzar la idea que vamos a apuntar creemos que todos los republicanos de Salamanca sin distinción de matices, la acogerán con cariño, pues parece que el republicano de esta ciudad ha entrado en un período de actividad que contrasta con la apatía de que hasta ahora ha dado indudables pruebas.

Como la agrupación Germinal ha puesto el primer jalón en la deseada unión de los republicanos de las diferentes fracciones del partido en ésta, perseverando en su empresa indica la idea de celebrar la nueva etapa de unión republicana, organizando, al efecto, una a modo de gira campestre, en la que tomen parte todos los elementos democráticos, desde el obrero al catedrático, desde el jefe al subalterno, pudiendo así apreciar la importancia y cohesión de las fuerzas republicanas salmantinas y contribuyendo a afirmar más y más las relaciones de todos los que a ella pertenecemos.

Este es el propósito y deseo de "Germinal", el de patentizar que aún queda entusiasmo aquí por nuestros hermosos ideales, realizando para demostrarlo un acto de alguna trascendencia.

Confiamos en que los republicanos de Salamanca responderán a nuestra iniciativa pues ahora, como nunca, sería fácil realizarla, dado el entusiasmo que hay entre muchos. Para ponerse de acuerdo en la preparación del proyecto, como para todo acto político, pertenezcan ó no a la agrupación, "Germinal", pone su domicilio a disposición de sus correligionarios.

¡Adelante, republicanos! ¡Viva la unión republicana!

EL ODOL tonifica las encías

Se ha publicado en la Gaceta el Escalafón del cuerpo de registradores por clases y antigüedad, ultimado el 30 de Abril último, en cumplimiento de lo dispuesto en el Real decreto de 14 del mismo.

Hemos recibido un ejemplar de la obra titulada La Instrucción Pública en España, de que es autor don Carlos Groizard, diputado a Cortes por don Benito y exgobernador civil de esta provincia. Oportunamente nos ocuparemos de ella.

Se ha verificado el sorteo de trincas para el tercer ejercicio de oposiciones a las cátedras de francés, vacantes en los Institutos de Granada, Avila, Córdoba, Jaén y Valladolid.

Los opositores a este tercer ejercicio son 38.

Es probable que a fines del mes actual se suspendan estas oposiciones, a fin de que los catedráticos que forman parte del tribunal, puedan ir a sus respectivos Institutos a examinar a sus alumnos.

La Dirección general de Instrucción pública ha resuelto se satisfagan las gratificaciones correspondientes a los Directores interinos y Secretarios de las Escuelas Normales, teniendo en cuenta que los interesados han seguido ejerciendo sin interrupción los referidos cargos.

NOTICIAS VARIAS

La semana pasada se representaba en el teatro Carignano de Turín la ópera Norma, que estuvo a punto de convertirse en un drama de verdad.

El tenor Pulcini, que era el director de la compañía, viendo que una corista avanzaba demasiado en la escena, la cogió bruscamente de las faldas tirando de ellas con violencia. El bombero Visconti, que intervino en favor de la corista, fué insultado por el artista.

El cabo de bomberos quiso poner paz entre los contendientes, pero nunca lo hubiera hecho, pues el bajo Mansueto Gando, se puso de parte del tenor. Todo el mundo se mezcló en la cuestión, el coro, las partes principales, los empleados, las autoridades, etc.

Por último, Mansueto, desmintiendo su nombre, llegando al colmo del furor, se arrojó sobre el bombero abollándole el casco á puñetazos, tiró del puñal de que se sirve el bajo en el acto segundo de Norma y se precipitó corriendo sobre otro bombero con ánimo de sacarle las tripas, según decía.

El bombero puso piés en polvorosa y atravesó para ello la escena durante el acto tercero, originando esto gran confusión entre el público y una batalla campal en la escena, de la que resultó con los pantalones hechos trizas el empresario señor Chiasella y con un rasguño en la rodilla, producido por el puñal del iracundo bajo de su compañía.

El público, viendo á los bomberos atravesar precipitadamente la escena, creyó que había estallado un incendio en el local.

Algunas señoras se desmayaron. El único que permaneció impasible, dirigiendo la orquesta, fué el director.

Cayó el telón en medio de la mayor emoción. Y poco á poco restablecióse la calma, terminando el espectáculo con el baile el Hada de las Muñecas, pero el público había abandonado el teatro en su mayor parte.

El terrible Mansueto, á quien lograron arrebatar el puñal, ha sido procesado.

¡Y pensar en que debutaba aquella misma noche! ¡Dios mío! ¿qué hará cuando se lance de lleno en la carrera?

Un doctísimo naturalista, que debe ser además un guasón de primera fuerza--guasonis vulgaris, de Linneo-- y que asimismo tiene mucho tiempo que perder, se ha dedicado á un profundísimo estudio acerca de las hormigas. ¡Sabe cuántas hay en el mundo, desde la primera á la última!

¿Cómo las ha contado? Este es su secreto, que habrá que respetar, entre otras razones, porque ignoramos dónde vive el distinguido formicólogo. Pero, en fin, las ha contado, y asegura, bajo la fé de su honrada palabra, que la población hormiguil, ú hormiguística, ó como eso se diga, del mundo, asciende á la inverosímil cifra de 3.000.000.000.000.497, ni una más, ni una menos.

Todos estos ceros sufren en invierno reducciones considerables, porque el hielo es el mayor enemigo de las inocentes hormigas; pero la fecundidad de las hormigas supérstites es tal, que en pocos meses se eleva la cifra á la cantidad, ya apuntada, de 3.000.000... y lo demás.

Alguien ha dicho al doctor que su cálculo es inverosímil, y que no hay quien lo crea, y aun le acusan de querer embromar á la Europa estudiosa; pero el sabio naturalista ha contestado á esas irrespetuosas manifestaciones, con el siguiente aplastante argumento: ¡Qué las cuenten!

Mercados

Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer

Table with 2 columns: Cereales and Prices. Includes items like Trigo candeal, Id. id. corriente (s/v), Id. rubión, Id. barbilla, Centeno.

Tendencia floja.

Valladolid 19.

Hoy han entrado en los almacenes generales de Castilla 300 fanegas de trigo, que se cotizaron de 45'50 á 46 reales las 94 libras (26'30 á 26'59 pesetas los 100 kilos ó 20'76 á 20'99 pesetas hectolitro), 300 fanegas de centeno á 30'25 reales fanega; en los del Canal entraron 200 fanegas de trigo, que se pagaron de 45'50 á 46 reales las 94 libras (26'30 á 26'59 pesetas los 100 kilos ó 20'76 á 20'99 pesetas hectolitro).

TELEGRAMAS

La guerra en Filipinas

Madrid 20.—Telegrafian de Manila que la brigada Robbe se apoderó fácilmente de Cantaba.

En todas las casas habían izado bandera blanca.

Los filipinos, que habían huído al entrar los americanos, volvieron al pueblo al invitarles á ello el general Robbe.

Faltan noticias del jefe filipino Gregorio Pilar.

Corren rumores de que Aguinaldo se ha refugiado en Cabanman, al norte de San Isidoro.

Los filipinos prisioneros en las últimas acciones, declaran que las autoridades de su partido desean la paz.

Aseguran que el mismo Aguinaldo la pedirá de aquí á pocos días.

Buques españoles

Madrid 20.—El crucero «Isla de Cuba», formará parte, desde el 1.º de Julio próximo, de la escuadra americana de Filipinas.

Desde 1.º de Agosto y 1.º de Octubre del año actual, se unirán también á la escuadra yanqui el «Isla de Luzón» y el «Don Juan de Austria».

Estos tres barcos se hallan actualmente haciendo reparaciones en Hong-Kong.

El departamento de Marina, de Washington, ha enviado á Hong-Kong la tripulación del «Isla de Cuba», y en breve saldrá para dicho puerto la del «Isla de Luzón».

Por la paz

Madrid 20.—Un despacho de La Haya da cuenta de la primera reunión celebrada por la conferencia de la paz.

Después de un discurso de Beaufort, ocupó la presidencia el barón de Staal, acordándose dirigir un mensaje de gracias á la reina Guillermina por la cariñosa hospitalidad que han hallado en los Países Bajos.

El presidente presentó una proposición para que las sesiones fuesen secretas, aprobándose por unanimidad.

La próxima sesión se verificará hoy sábado, á las once de la mañana, para hacer el nombramiento de secciones y comisiones y para determinar el orden que han de llevar los trabajos de la conferencia.

Antes de terminar la sesión, se cursó un telegrama de felicitación al czar, con motivo de ser el aniversario de su natalicio.

Reformas

Madrid 20.—El general Polavieja llevará al Consejo del lunes, para que sean examinadas por sus compañeros de gabinete, las reformas militares que quiere implantar en el próximo presupuesto, y que son de gran importancia.

Duelos

Madrid 20.—Han quedado concertados dos lances de honor, que se verificarán hoy.

Uno de ellos es entre el Gobernador civil de Málaga y don Augusto Suárez de Figueroa.

En el otro intervienen, como protagonistas, los comandantes de infantería señores Regollo y Alisedo.

El arma elegida ha sido el sable con punta y filo.

El primero ha sido motivado por incidencias electorales, y el segun-

do por la actitud que adoptó en el Consejo de honor que se formó á uno de ellos, otro de los comandantes.

El Consejo absolvió al residenciado.

El mensaje

Madrid 20.—El señor Silvela llevará casi todo el peso en la discusión del mensaje, eludiendo los demás ministros, incluso Polavieja, intervenir en él.

AGENCIA ALMODOBAR.

QUIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca.

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS puestas. Único depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes Corriño, 22, Salamanca.

ANUNCIO

Hallándose confeccionado el reparto de las cuotas que corresponde satisfacer á cada uno de los gremios de Paradores y Mesoneros, para el próximo año de 1899 á 1900, se cita por medio del presente anuncio, á fin de que en el plazo de ocho días, se presenten los que se consideren perjudicados á expresar lo que á su derecho correspondía, en casa de don Lorenzo Fernández (Parador de los Caballeros), pues trascurrido dicho plazo, no será atendida ninguna. Salamanca 18 de Mayo de 1899.—El Síndico, Cayetano Holgado. 3-3

Pectoral Medrano

Cura la tos y catarros; todos los médicos que lo conocen lo recomiendan eficazmente. Precio del frasco 6 reales, en todas las farmacias. Depósitos: G. García Capellanes 1 Madrid, y en la farmacia del autor Mayor Alta 43, Guadalajara.

A LOS TABERNEROS Y FIGONEROS

Se convoca á dicho gremio para la Junta de agravios que ha de celebrarse el día 25 del presente mes, de tres á cuatro de la tarde, en la calle de Serranos núm. 19.

Los de la Junta del gremio.—Síndicos: Fermín de Castro y Juan Holgado.—Clasificadores: Félix Carbajosa, Vicente Pablos, José Hernández, Pedro Montejo, Luis Polo y Félix Hueso. 3-3

AL GREMIO DE CARBONEROS

Se le convoca para el juicio de agravios que tendrá lugar el día 24 de este mes, á las diez de la mañana, en la calle de San Pablo, núm. 27. 2-1

MANUEL (MACOTERANO)

sobrino de Diego Blázquez, de oficio colchonero, y retirándose éste de ejercer dicha profesión, recomiendo con interés á toda su clientela, no dejen de dispensarme los mismos favores que á él, con la seguridad que quedarán completamente satisfechos de mis servicios.

Recibo los encargos en la Plazuela del Peso, frutería de hijo de Blas Gómez y posada de las Tablas. 2-1

EXTRAVÍO

Se ha extraviado un sobre conteniendo cuatro fotografías y una medalla. Por ser recuerdo de familia, se suplica al que lo haya recogido, lo entregue en la calle de Bordadores núm. 2, y le será muy agradecido. 2-1

Salamanca.—Imp. de Núñez

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

COMERCIO DE FERRETERIA Y QUINCALLA

AMBROSIO RODRIGUEZ

2, ISLA DE LA RUA, 2

SALAMANCA

En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrarán los que lo visiten, un gran surtido en todo lo concerniente al ramo, con precios sumamente baratos.

En camas y jergones metálicos, precios muy arreglados.

Depósito de piedras de molino de las mejores fábricas francesas, precios muy baratos.

VISITAD ESTA CASA Y LO VERÉIS

EMIGRACION

CON

PASAJES GRATUITOS

para la América Central (Honolulu), próximo a Méjico y mejor clima que en España y a los Estados del Pará y San Pablo (Brasil)

Para cuantos informes se precisen, dirigirse con sellos, para contestar, al agente general exclusivo D. CANDIDO DALAMA, Villar de Peratonso, provincia de Salamanca.

Facilita pasajes de pago para los puertos del Brasil, Montevideo, Buenos Aires, Perú, Chile, Méjico, Puerto Rico y Habana, de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Correspondencia diaria con las casas consignatarias de Coruña, Vigo, Oporto y Lisboa, quien informará a correo seguido.

Seguras colocaciones para todas las artes, oficios y profesiones útiles.

En Honolulu, se pagan los sueldos en oro y a crecidos precios, por falta de personal.

Se adelantan los gastos de ferrocarril de Salamanca al puerto de Vigo.

No se contestará a las cartas que no acompañen sellos.

PAPEL INGLÉS

En la imprenta de este periódico se ha recibido una partida de papel inglés comercial, clase magnífica, y los precios son relativamente e muy económicos teniendo en cuenta la clase del mismo.

Se remiten muestras con el membrete que se desee y precios.

También hay papel comercial de otras clases, a precios muy económicos.

ALMONEDA

en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes:

Sillerías para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafra para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, estereras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas e infinidad de artículos que se dejan de enumerar.

También tenemos colchones higiénicos, baules mundos; mostrador, bancos y mesas, para una taberna.

Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos.

Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

para señoritas

bajo la advocación de

Nuestra Señora del Pilar

Método con Real privilegio

Método con Real privilegio

dirigida por la inventora

doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.

Cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas

También se les instruye en los figurines.

Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria a excepción los de Jueves por la tarde. También se admiten internas.

Horas de clase, de nueve a doce de la mañana, y por la tarde, de dos a cinco.

La entrada, por la escalerilla de San Martín.

Plaza Mayor, nº 27, 2º

MORO E HIJOS

ZAMORA, NÚMS. 1 Y 3

Acabamos de recibir y tenemos en camino las últimas novedades de París, Berlín y Viena, en artículos de fantasía; caprichosos objetos para regalos; juguetería, cristalería, porcelanas; bandejas de metal, pasta, madera y mayólica; porta-fuentes, galleteros, juegos para agua y cerveza; cafeteras y teteras de todas clases; artículos de metal plateado y niquelado, cubiertos, puños para bastones y otros innumerables, caprichosos y útiles objetos que, aprovechando la baja de los cambios, vendemos con grandes rebajas á

PRECIO FIJO

LIQUIDACION VERDAD de todos los artículos para alumbrado de petróleo y batería de cocina.

TALLER DE HOJALATERIA